
 
Ortschaftsrat I t tersbach  

 

Pro toko l l   
 

über die  

öffentliche Sitzung 

des Ortschaftsrates  

am 21.09.2020 

 
 
 
Sitzungsanfang: 19:00 Uhr   Sitzungsende:  19:50  Uhr 
 
Ortsvorsteherin: Heike Christmann  
 
Schriftführerin: Alexandra Steiner  
 
Ortschaftsräte:     Weitere Teilnehmer:   
 

 Thomas Dietz  Jens Timm, Bürgermeister  

 Michael Gossenberger    

 Markus Haffner       

 Michael Nowotny      

 Heidi Ochs  

 Peter Scheuerlein, entschuldigt    

 Susanna Vollmer  
 
Zuhörer: keine 
 
 
Die Ortsvorsteherin Christmann eröffnete die Sitzung um 19.00 Uhr. Sie stellte fest, dass durch 
Einladung vom 13.09.2020 form- und fristgerecht, auf ortsüblichem Weg, ordnungsgemäß 
einberufen wurde. Das Gremium ist beschlussfähig, weil 7 Mitglieder anwesend waren. Zur 
Tagesordnung gab es keine Einwendungen.   
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Tagesordnungspunkt Nr. 1 

Bekanntgaben und Informationen  

 

- Die OVin berichtet über das derzeit aktuelle Thema der Verkehrsführung zwecks der 
Umleitung der Baustelle in Straubenhardt. Der Aufruhr in der Bevölkerung diesbezgl. Ist 
groß. Vorab gibt sie bekannt, dass die ORe, GRe und die Verwaltung vorab in keinster 
Weise hierüber informiert wurden. Seitens des OR und auch der Verwaltung wurden 
bereits Verbesserungsvorschläge zusammen getragen und auch, nach bereits erfolgen 
Treffen der Verantwortlichen vor Ort, teilweise umgesetzt (Halteverbotsschilder 
aufgestellt, Ampelphasen geändert, Haltelinien Ampeln versetzt, usw.). Weitere 
Änderungen/Verbesserungen folgen. (siehe hierzu E_Mail-Austausch mit den Berichten 
zw. Hr. Augenstein und Frau Christmann als Anlage anbei).  
Das Ende dieser Bauphase, für die die Umleitung benötigt wird, soll am Ende des Jahres 
sein. Danach erfolgt eine Umleitungsstrecke von Langenalb über den Sportplatz (nicht 
durch den Ort). Geschwindigkeitsmessungen in der Belchenstraße haben bereits zweimal 
stattgefunden. Überschreitungen minimal. Zahlen über Verkehrsaufkommen folgen noch. 
Eine Sperrung der Belchenstraße ist nicht möglich, da sich dort eine Schule befindet. 
Verkehrsberuhigter Bereich geht auch nicht, da dafür Umbaumaßnahmen erforderlich 
wären.  
Heute fand auch ein Termin mit der Sicherheitsfirma bzgl. der Ampelschaltung statt. 
Künftig soll diese zwischen 20.00 Uhr und 05.00 Uhr abgeschaltet werden. Eine 
Abschaltung am kompletten Wochenende ist nicht möglich.  
In der Lange Straße ist der Gehweg mit den Ampeln und Verkehrsschildern zugestellt, 
dies muss dringend geändert werden.  
Eine Ampel aus der Eichgasse heraus ist von Seiten des RP nicht notwendig.  
Von Seitens der Bürger ging heute nochmals ein Schreiben ein, das die OVin vorliest. 
(Als Anlage beigefügt). Dieses wird an das OA weitergeleitet.  
An dieser Stelle wird auch ein Lob an die Gemeinde / Verwaltung ausgesprochen, dass 
diese so schnell reagiert hat.     

- Die Seniorenweihnachtsfeier muss in diesem Jahr leider entfallen  
- Der Volkstrauertag wird nur in einem kleinen Rahmen stattfinden.  
- Am morgigen Dienstag, 22.09.2020 findet auf dem Rathausplatz eine Übergabe von 

Urkunden des NaBu Projekt Schwalbennester statt.  
- In der Bahnhofstraße befindet sich ein Kasten der Netze BW, der kunstvoll gestaltet 

wurde. Vielleicht mit Netze BW abklären, ob nicht alles so bemalt werden können.  
- Der Fußweg entlang der Bahnschienen wurde besichtigt. Hier muss gehandelt werden. 

allerdings wird noch abgeklärt, in wessen Zuständigkeit dies fällt, da ein Teil auch der 
AVG gehört.  

- Problematik des zusätzlichen Mülleimers am Enlensberg – es wird geklärt, ob woanders 
einer nicht benötigt wird und dann dort angebracht wird.  
 

 
Tagesordnungspunkt Nr. 2 
Fragen der Ortschaftsräte 

  

 
OR Gossenberger bemängelt die defekte Straßenlampe an der Treppe Bahnhof/Mittelweg. – wird 
nochmals weitergegeben, wurde aber bereits mehrfach gemeldet.  
Sitzbank alte Eiche 
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Tagesordnungspunkt Nr. 3 
Beratung und Beschlussfassung Konzept Wohlfühlplätze   

 

 
 

Hier erfolgte zunächst die Abstimmung darüber, dass als nächstes Projekt (Wohlfühlplatz) etwas 
für die Jugendlichen gemacht wird.   
 
Es erfolgt Abstimmung: 
 
Wer ist dafür, dass jetzt etwas in Richtung Jugend gemacht wird?  
 

 Ja: 7               Nein: 0              Enthaltungen: 0 
       

 
Es wurde angeregt, Herrn Basler und ein paar Jugendlichen einzuladen, um sich über Standorte, 
Art usw. auszutauschen.  
 
Frau Christmann hat im Vorfeld bereits mit Hr. Rösch nach möglichen Orten 
(Gemeindegrundstücken)  gesucht, wo etwas realisierbar wäre (Pläne anbei).  
Zwei Möglichkeiten würden ihrer Meinung nach übrig bleiben.  

- Eckgrundstück Hag / Heerweg 
- im hinteren Bereich des Spielplatzes Belchenstraße  

 
Folgende Vorschläge liegen im Moment vor:  

- ein Pavillion 
- ein Netz für Ballspiele  

 
 

 
Tagesordnungspunkt Nr. 4 

Beratung und Beschlussempfehlung über die Versetzung des Leitsystems am 
Kreuzungsbereich Oberer Wasen/Lange Straße    

 

 
 

Die Leittafel wurde bereits bei der Ortsbegehung besichtigt.  
Der Standort dieser Tafel ist schon seit längerem Thema, und behindert laut Aussage von vielen 
Bürgern die Sicht auf die Lange Straße, Gefahrenstelle für Unfälle.  
Hr. Augenstein hat diesbzgl. nochmals Erkundigungen eingeholt und nach seiner Information 
waren es in 3 Jahre 2 Unfälle. Von Seitens der Gemeinde/Verwaltung ist die Sicht ausreichend 
gegeben und man sieht keinen Handlungsbedarf.  
 
Für eine Versetzung würden Kosten von etwa 500 Euro entstehen.  
 
Wie ist die Meinung der OR hierzu:  
 
Die Sicht wäre zwar besser wenn die Tafel weiter nach hinten versetzt wird, allerdings bestünde 
dann die Gefahr, dass wieder zu schnell auf die Lange Straße gefahren wird. So ist man derzeit 
doch angehalten zu stoppen und genau zu schauen.  
 
OR Gossenberger findet, dass wenn man die Tafel weiter nach hinten versetzt, dann kann man 
schlechter lesen. Findet es so eigentlich auch sinnvoll, da man halten muss um alles zu sehen.  
 
OR Dietz ist derselben Meinung. 
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OR Nowotny schlägt vor, ob man die Schilder nicht hoch hängen kann. – da wir ein einheitliches 
Leitsystem haben, ist dies nicht sinnvoll. .  
 
OR Haffner macht den Vorschlag, das Schild doch auf die andere Straßenseite zu versetzen. 
(Fahrtrichtung Langenalb, dann auf der rechten Seite, nach der Kreuzung).  
Dieser Vorschlag findet gute Resonanz.  
 
 
Es erfolgt Abstimmung das Schild auf der rechten Seite der Lange Straße anzubringen, nach 
vorheriger Überprüfung vom Ordnungsamt?.  
 
 

 Ja: 7               Nein: 0              Enthaltungen: 0 
       

 
 

Tagesordnungspunkt Nr. 5 
Genehmigung von Protokollen  

 

 

Gegen das Protokoll vom 08.06.2020 gab es keine Einwendungen. Es wurde mit   
 

 Ja: 6               Nein: 0             Enthaltungen: 1 
       

 
genehmigt.  
 
 
 

 
Tagesordnungspunkt Nr. 6 

Fragen der Zuhörer  

 

entfällt – keine Fragen.  
 
 
Die OVin bedankte sich und beendet um 19.50 Uhr die öffentliche Sitzung.   
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____________________                                            ________________________ 
Alexandra Steiner         Heike Christmann  
Protokollführerin     Ortsvorsteherin  
 
 
 
 
Urkundspersonen: 
 
 
 
 
 
 
 
 
_____________________     _____________________     _____________________ 
 


